



# 泉南中だより

平成 29 年 11 月  
杉並区立泉南中学校  
校長 風見 章

## 合唱コンクールから

校長 風見 章

秋に開催される合唱コンクールが終わりました。本校は10月13日の金曜日にセシオン杉並で開催されました。お陰様で天候にも恵まれ、生徒諸君の素晴らしい合唱が会場ホールに響き渡りました。

合唱コンクール直前は、朝から歌声が校内に流れます。まだまだ声変わり途中の1年生。大人の声に近づいてきた2年生。そして完全に変声期が終わった3年生。たった3年間でこれだけの成長があるのか！？、と毎年、再認識する時期もあります。

音楽科として、自分の学校以外の学校からの特別審査員を依頼されることが多いのですが、杉並区内の中学校の合唱レベルの高さは素晴らしいと感じています。

私は

1年生…しっかりと発声で歌っている

2年生…音楽表現の要素（例えば強弱、テンポ感など）を考えて表現している

3年生…音楽性すべてを考えて合唱を行っている

もちろんまだまだ、細かいポイントは沢山ありますが、おおまかに言うと学年ごとの視点を上記のようにもってます。

しかし最近は、1年生は2年生の。2年生は3年生の。そして3年生は高校生レベルの合唱を披露してくれます。

さらに音楽性のみならず、想いが歌にこもってきます。特に3年生は「最後の合唱コンクール」。想い入れがステージに登壇する動きからも感じ取れるのです。



そして発表される合唱は甲乙つけがたく、頭を悩まします。

そんなときは「あ～あ、なんで審査員ひきうけたかなー！！」と後悔し、時には「なあんで、こんなすばらしい合唱に甲乙つけるのかなー」そして「コンクール形式じゃないほうがいいよなー」とまで思ってしまうのです。

スポーツ競技では得点で勝敗が明確にわかります。でも、音楽は勝敗は聞く人の感じ方にもあります。一方コンクール形式にしなければここまで頑張れるのか？。金賞や優勝をひとつの目標として、みんなの気持ちをまとめ、それを目指して！！というのもあります。

そんなとき、私は何をよりどころとして審査しているか？。

それは……目に見えない『気』です。『気』持ち、『気』迫、空『気』、雰囲『気』……なのです。

目に見えない『気』はとても恐ろしく、そして軽んじることができないものと思っています。例えば自分以外の人を説得する時、多くの人に自分の思いを伝えるとき。また初めて会う人を迎えるとき……等々様々な場面で、その時の雰囲気が結果を大きく左右します。話し方、目つき、言葉の勢い！これらもその要素かと思います。

音楽は空気を伝わって耳に届きます。そして目には見えません。だから、演奏者はいかに聞き手までの間にある「空気」を味方に付けるか？も重要なのですね。でも、それは具体的に説明はできません。

やはり伝える側の思いがすべてなのでしょうね？。なぜなら音楽は人間を超えた存在からの最高の贈り物だからでしょうか？。

さて3年生はいよいよ進路に向けての取り組みが本格化します。校内では保護者・生徒対象の進路説明会、三者面談。そして面接練習なども始まります。

進路もその人の「思い」「気迫」が結果を左右しますよ。

君たち3年生の頑張りを期待しています。

振り返ってみると私は、今年度の3年生と同じ年度に、この泉南中に入ってきたました。生徒と先生という違いはありますが、同級生。ぜひ、素晴らしい自分の未来に向かって前進してくださいね。

これからだんだん寒さも厳しくなります。

この学校だよりをお目通しの皆様には、ご健康に気を付けられますように。

## 学校公開週間・ICT公開授業 10月10日(月)～21日(土)

日常の生徒の様子、授業の雰囲気などを見ていきました。2週間に渡る公開日に、多数のご参観また、アンケートへのご回答ありがとうございました。3学期の公開週間はありませんが、いつでも気軽に立ち寄りいただいて、参観してください。また、ICT公開授業は、1月27日(土)1校時から3校時に行います。



## 学芸発表会（舞台の部） 10月13日(金)

あいにくの雨でしたが、多くの方に足を運んでいただき、ありがとうございました。生徒たちは日頃の練習の成果を発揮し、セシオン杉並の会場に負けない、立派な合唱コンクール、そして各団体の発表ができたと思います。中でも、学芸実行委員の生徒は、クラスをまとめ、当日は裏方の仕事を行い、本当に大変でしたね。結果発表は、実行委員はステージの裏で聞くのですが、その喜びや悔しさを目の当たりにし、これまでの努力の深さを感じました。来年度、さらに良い発表会となるよう、日々の生活を頑張っていきましょう。

学芸的行事委員長 教諭 川澄 領

1年の優勝クラス



2年の優勝クラス



3年の優勝クラス



箏曲同好会



放送演劇部



合唱部



PTAコーラス



昼夜み合唱団



## 学芸発表会(展示の部) 10月21日(土)

展示の部を終えて

多くの方々にご参覧いただきありがとうございました。作品から生徒の日々の努力やエネルギーを感じていただけたら幸いです。たくさんのご意見・ご感想をいただきましたので、来年度、より一層生徒の魅力が伝わる行事にしていきたいと思います。

学芸的行事委員展示担当 教諭 細田詠平



### 保護者アンケートより

#### 【各学年の合唱について】

・今まで5年間舞台を見て一番レベルが高いと思いました。3年生に至っては学年合唱から鳥肌が立ちました。

・毎年拝見させていただいているが、どのクラスの合唱も素晴らしい感激してしまいます。ここまで生徒と向き合ってご協力頂いた先生方に感謝です。・頑張って練習したのが伝わりました。ピアノも上手です。・変声期で声が出にくいこともあります。中学生男子はなかなか声を出さず照れて歌わないこともある中、泉南中の男子はみんなしっかり歌っていてスカッとしました！・とても感動しました。指揮者の方々がみんな一生懸命で表現力があり歌声と相まって心を動かされました。

#### 【午後の部について】

・昼休み合唱団とても良かったです。迫力ありで楽しそうで頬もしかったです。・放送演劇部を初めて見ましたが素晴らしいかったです。一生懸命な姿に涙が出ました。

・全てのプログラムが最高でした。本当に感動という言葉がピッタリな出しあげでした。・PTAコーラスは昨年に引き続き参加させていただきましたが練習も本番も常に楽しくできることに感謝です。生徒が盛り上がっててくれる嬉しさですね！・各部活の発表も素晴らしかったです。泉南中最高です！

#### 【展示の部について】

・印象に残っている物は美術の版画の作品で生徒の特徴がそれぞれ上手に出来ていたと思います。他の作品も美術に関しては個性が出るので参観していくとても楽しかったです。・修学旅行の様子がよく分かりました。色々な場所に行って楽しそうでした。・特に3年生の俳句は今の心情が出ているものが多くて興味深かったです。

・自由研究の内容がみんなそれぞれ凝っていて見ていて面白かったです。・木工の組み合わせた物は彩りよく素敵なものが多くありました。英語のヒーローの紹介も見ていて楽しかったです。・木製パズル、トリックアート、自画像などの学年も美術作品が、普通の絵画より趣向を凝らした物で面白かったです。

その他たくさんの感想ありがとうございました。